

Murcia: Un mes. . . 1 peseta.
Resto de España, un trimestre. . . 3.50 id.

Precio de la venta
5 cént. ejemplar y 25, 75 céntimos

REDACCION Y OFICINAS:
SELGAS, 4. - MURCIA.

El Demócrata

DIARIO DE LA TARDE

Año II

MURCIA.-Sábado 9 de Marzo de 1907

LOS ANUNCIOS DE TODAS CLASES
A PRECIOS SEGUN TARIFA.

TODA LA CORRESPONDENCIA Y GIROS
DEBEN DIRIGIRSE
AL DIRECTOR GERENTE

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Núm. 163

GOBIERNO PREOCUPADO

El gobierno se preocupa del problema de la emigración, el gobierno adopta medidas para solucionarlo, el gobierno ha transmitido severas órdenes a las autoridades para que vigilen a los buques; éstas son las palabras que diariamente pronuncian los Ministros y que invariablemente se leen en los periódicos.

El problema de la emigración no lo resuelve este gobierno ni ningún otro conservador. La raíz del mal está en lo más profundo del alma nacional, en los costumbres, y esas no serán cambiadas por éste ni por los que miren con arrobó hacia el pasado.

La indiferencia con que se miró hasta lo presente el problema agrario, que es honda, grandemente nacional, ha sido causa de todo. En política se admite como verdad incontrovertible que un partido no tiene más misión en el poder que aumentar por todos los medios que estén a su alcance y sean utilizables el número de sus prosélitos.

Con la indiferencia y pasividad que es característica a los gobiernos reaccionarios, cuantos conflictos sociales se presentaron se han dejado que se resuelvan solos. Así ocurre que a lo presente la situación del proletario no puede ser más pésima.

La emigración, con ser un mal, resulta un bien. Es triste, tristísimo que nos abandonen miles de infelices, buscando en lejanas tierras un pedazo de pan que le niega su patria; pero ¿qué hacer? El individuo necesita vivir, cubriendo sus necesidades, y para ello es preciso poseer dinero.

En otra nación que no fuese la nuestra, un Ministro se hubiese preocupado en primer lugar del problema agrícola, ocupándose en su resolución. Con ella hubiera conseguido, entre otras cosas, alejar por un periodo prolongado de tiempo la emigración y el espectro pavoroso del hambre, que se observa por encima del reino; además había hecho desaparecer la anomalía social; acabando ayudado del bienestar relativo con el absentismo rural.

Pero aquí, no. Aquí gustamos de la obra personal, egoísta, que se encamina a lograr un puesto que sin el servilismo no conseguiríamos y no a hacer labor duradera, patriótica, de risueñas esperanzas para el presente y para el futuro.

EL SEÑOR
Don Mariano Morer y Abril
COMISARIO DE GUERRA RETIRADO
Ha fallecido a los 85 años de edad, después de recibir los S. S.
R. I. P.
Sus afligidos hijos D.ª Francisca y D. Antonio, hijos políticos D. Joaquin Niño y D.ª Gabriela Torres, nieto D. Angel Niño, nietos políticos y demás parientes;
Suplican a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a su funeral y entierro que tendrán lugar en la parroquia de Santa Maria, el primero a las ocho y el segundo a las diez del día de mañana, por cuyo favor le anticipan las más expresivas gracias.
Murcia 9 de Marzo de 1907
Casa mortuoria: Polo de Medina, número 2.
El duelo se despide en la plaza de Agustinas.
No se reparten esquelas.

zás para bien de nuestro buen nombre, ha resuelto un problema más importante para los ministros. Los miles de hombres que mueren en los espléndidos valles americanos estaban destinados a morir de hambre en España. Emigrar y morir allí de semejante modo, agravado por las inmensas fatigas de un trabajo abrumador, libraron a la nación del bochornoso estigma que supone dejar morir de hambre a centenares de súbditos, por lo cual aún se les debe estar agradecidos.

Para que el problema se solucione, tienen los Ministros que reconocer que los jornaleros también son personas y ciudadanos, y legislar para ellos, no olvidándolos.

PLUMAZOS

La religión del sacrificio

Cuando la juventud se muestra tan descaída hacia sus progenitores, nada más noble, nada más digno, nada más honrado que dar cuenta de un acto abnegado por un hijo. Esas noticias espeluznantes que nos refieren un parricidio, que nos dan cuenta de bárbaro atentado, no producen la enorme emoción que un hecho heroico verificado por un padre. Aquellas muestras al ser en el período irracional; éstas en el civilizado, mejor dicho, en el humano, cuando la noción de que poseemos una conciencia y un alma nos obliga a sacrificarnos por quién es sangre de nuestra sangre, vida de nuestra vida.

El padre sacrificado en el Ferrol resulta sencillamente admirable, grandemente sublime. Cuando se arriesga y se pierde la vida por salvar a un hijo, todo término de comparación parece ocioso. Los elogios que pudieran tributársela son pálidos, las dulcedumbres que evoca, indescriptibles, las simpatías que engendra, inmensas. Sólo existe para comprenderlo un medio, pero tan difícil, que a muchos parecerá que no lo es: sentirlo. Si no se le comprende así, es imposible llegar nunca a tal punto. Únicamente para las mujeres y para algunos padres será fácil semejante cosa. Ellas serán las solas que lo noten desde el primer momento; ellos los que lo observen así que se pongan en situación análoga.

D. Antonio Borrás es un mártir ofrecido en holocausto ante la diosa Familia. Lo implacable se juntó a lo ciego para ofrecer una víctima, y el asesor de marina cayó al empuje de un astado animal, proclamando una de las verdades más antiguas: que el amor a los hijos llega hasta el sacrificio de la vida.

La lección moral que supone el heroico sacrificio del infortunado padre, es digna de ser aprendida por esos hijos que golpean, hieren y asesinan a sus predecesores. Lo bárbaro abunda siempre en proporciones gigantescas; más lo que como esto ha-

bla al espíritu y al corazón, no; pues la religión de las personas de conciencia no tiene muchos partidarios entre la juventud actual, corrompida y llena de vicios por seguir la moda.

Todo aquel que tenga «algo» dentro tiene que rendir su homenaje de afecto al infortunado Sr. Borrás. Muriendo por salvar la existencia a un pequeñuelo, ha probado que el amor a los hijos, que la compasión a la infancia, que la caridad al desvalido alienta todavía en la tierra. También ha probado que aún existen «hombres...»

PIERROT.

Información especial

Astronomía

Hace poco se lamentaba Camilo Flammarion, en nombre del progreso científico, y expresaba sus temores al considerar los entorpecimientos que se oponen a las investigaciones de un sabio, de un astrónomo eminente, perseguido por el odio de los sectarios colocados sobre las alturas del poder en Francia.

Se trata de un sacerdote consagrado, como tantos otros, a la ciencia, a un ramo determinado de ella, y que ha sobresalido y sobresale entre muchos hombres de talento: es el abate Moreux, fundador y director del Observatorio de Bourges, donde se han hecho estudios y observaciones importantísimas durante los últimos años acerca del planeta Marte.

Sabido es que por hallarse este planeta en la situación del más próximo a la Tierra y por circunstancias como la de sus famosos «canales» que algunos han creído signos que desde allí nos hacían a los terrícolas, todo cuanto a él se refiere ofrece el más vivo interés. El Observatorio de Bourges está considerado como uno de los principales y mejores de Francia, gracias a la actividad del abate Moreux, su director ilustre.

Tal estabán el parecer de Flammarion, bien enterado del movimiento científico universal, ocupado y preocupado constantemente en los estudios astronómicos y ahora muy afligido porque ve malogrados por el odio vulgar los esfuerzos de la ciencia, solo porque es un cura el que la posee y la practica y la ofrece a su nación y al mundo bien desinteresadamente.

Los dibujos de Marte obtenidos en el Observatorio de Bourges, son numerosos y notabilísimos, de una importancia capital para el resultado de las investigaciones marcianas que se están haciendo en los mejores observatorios del mundo, alguno de los cuales, como el dirigido por el astrónomo americano Sowell, ha sido instalado exclusivamente para esta clase de estudios. Pues bien; el sabio abate Moreux que di-

rigia el Observatorio en el seminario de Bourges, donde era profesor de Matemáticas y de Astronomía, tiene que desalojar el Observatorio, enfundar sus preciosos y complicados aparatos y cargar con ellos, si es que no se los arrebatan, para buscar sitio donde poder vivir, si es que le dejan los que ahora tanto molestan a la clase sacerdotal.

Flammarion refiere conmovedor un diálogo interesante que sostuvo con el abate sobre la persecución de que estaba siendo objeto, y deplora la desaparición del Observatorio de Bourges, tan útil como venía siendo a la ciencia, y cuando se contaba con él para las próximas observaciones sobre Marte, en las que importa mucho, dice Flammarion, que todos los telescopios se pongan de acuerdo. Por esto ha pensado que conveniría acudir a la iniciativa particular, en remedio de ese daño inminente que puede causar a la ciencia la ceguera política.

—Tengamos confianza, ha dicho, para animar al atribulado e inocente abate astrónomo; yo, querido amigo, la verdad, sé poco de las cosas del mundo y de la política; como usted, me preocupo más de las alturas celestes que de la tierra; pero estoy seguro de que en el mundo culto no han de faltar almas generosas y amigas de la ciencia que se opongan a que desaparezca ese Observatorio, ya famoso por los trabajos de usted; tengamos confianza.

El culto puro y desinteresado de la ciencia, añadió Flammarion, es cosa bien rara en nuestro planeta. El abate Moreux tenía de sueldo, como profesor de Matemáticas y de Astronomía en el Seminario de Bourges, la enorme cantidad de... ¡600 francos! al año; y la ciencia le debe ya dos obras muy notables, especialmente el hermoso libro «El problema solar», en el cual Moreux se muestra digno continuador del Padre Secchi.

Responsable será el Gobierno francés de los daños que ocasionará, sin duda alguna, a la ciencia, y del desprecio que acarreará a la República francesa la desaparición de un Observatorio de los más excelentes, sólo porque es sacerdote su director: los excesos en cualquier sentido que procedan, son siempre desastrosos.

NOTAS

Las noticias que se reciben de América atestiguan el eterno pleito entre Honduras y Nicaragua, revelan la gravedad de la situación. Los esfuerzos de los Estados Unidos para poner en paz a los dos países litigantes no dieron resultado alguno. Los buenos oficios de D. Alfonso, árbitro en el destino de fronteras, causa única de la guerra de Honduras con Nicaragua, tampoco fueron eficaces, y a la fecha van los dos pueblos hermanos, con un encarnizamiento digno de mejor causa y de fines más nobles.

Las resultancias de esta guerra casi pueden preverse de antemano: Aparte los daños y perjuicios que acarrearán a ambos países, puede muy

bien hacer desaparecer la armonía que reina entre las vecinas repúblicas y prisa fronterosa.

Por lo pronto la intervención de los Estados Unidos no se hará esperar mucho, y las consecuencias que esta intervención puede traer son desconocidas. Tal vez sea causa poderosa a la formación del bloque contra América del Norte.

El gobierno sigue preocupado con los caracteres que toma y reviste la emigración. El mal se generaliza en proporciones harto alarmantes para que no se adopten resoluciones eficaces. Con perseguir y prohibir la emigración no se adelantará cosa mayor en el asunto. Libre es todo individuo a aspirar, desear y pretender un bienestar presente y futuro; y libre es para abandonar un suelo ingrato en busca de una nueva tierra de promisión.

Las medidas que deben tomarse no son las del poder y la fuerza. Si a todas esas familias que corren a América en busca de un bienestar ofrecido, se le diesen aquí en España las mismas seguridades de conseguirlo, indudablemente no pasarían penalidades y fatigas tras lo incierto en tierras remotas.

Déseles en España el pan que piden, y no pensarán nunca en ir a modificarlo a otra nación.

En Valencia está la cosa que arde, con motivo de la suspensión y proceso de aquel Ayuntamiento. Mas lo verdaderamente admirable del caso es que nadie quiere sustituir a los concejales destituidos y procesados. Es digno de estado el caso y se presta a hondas consideraciones.

Si a este conflicto en pie, se añaden las inchas electorales y las pasiones naturales de una política adversaria, se puede dar como seguro que se avecinan días horribles para Valencia.

Y así el gobierno no usa de un tacto especial, muy recomendable para la política de aquel pueblo y la vehemencia valenciana, no van a ser cosa menuda los disgustos y sinsabores del gabinete Maura.

Porque, Valencia no es Murcia.

De ciencias naturales

La última sesión de la Academia de ciencias de París, ha sido muy interesante. Creemos curioso extraer algunas de sus conclusiones.

La actividad del monte Pelado, que tantos extragos causara, ha cesado por completo. M. Lacroix ha podido estudiar una numerosa serie de muestras recogidas. El caparazón, relativamente poco espeso que cubría la cumbre, se ha roto bajo el esfuerzo del impulso interno y de las conmociones; la roca, que se encuentra así puesta al descubierto, y que constituye la cumbre actual de la montaña, está formada como M. Lacroix lo había previsto, por rocas de cuarzo.

Este es el primer caso de formación de cuarzo en una roca volcánica que haya podido observar el hombre, y el hecho es de una importancia teórica, que conviene señalar.

¿Existe el fluor en las aguas minerales y en las aguas potables? M. Armand Gautier ha respondido afirmativamente. En las aguas minerales de procedencias diversas, el fluor existe en el estado de fluoruros de calcio, en proporciones que varían entre 10 y 20 miligramos por litro. En las aguas potables la proporción es menor de 5 a 6 miligramos por litro. Si otros químicos no lo han podido encontrar en las aguas analizadas, es porque no han seguido, dice M. Carles, su método, que es de los más sensibles.

M. Authouy presenta un estudio comparativo entre la familia de los «perezosos», animalillos que viven en las comarcas equatoriales, y sus antepasados. Comparando los esqueletos de estos perezosos, con los fósiles de otra época, se ha podido comprobar el grado de parentesco que liga a los animales de hoy con los tiempos prehistóricos. Se ha comprobado igualmente que este grupo de animales, considerado hasta ahora como homogéneo, está formado por un gran número de variedades y de especies que se diferencian.

M. Pickett, profesor de la Facultad de Ginebra, ha presentado una comunicación, respecto a un nuevo producto químico, combinando ácido azótico con ácido acético, y que posee la peligrosa propiedad de descomponerse a la temperatura ordinaria, con una violenta explosión.

EL DEMOCRATA se halla de venta en el kiosko de la Plaza de Jofrés.